

さくら

2021



認知症対応型共同生活介護事業所 グループホーム亀ヶ崎2号館 令和3年4月増床オープン



日頃より、さくら福祉会をご利用頂きまして、誠に有難うございます。行政はじめ、地域の皆様、お取引先様には、格別のお引き立てを賜り、心より厚く御礼申し上げます。

新型コロナウイルスの感染拡大により、さくら福祉会におきましても、全ての施設で、ご面会を制限させて頂くなど、ご不便をおかけしております。

この度、酒田市第7期介護保険事業計画の認可を受け、酒田市亀ヶ崎4丁目に認知症対応型共同生活介護事業所「グループホーム亀ヶ崎2号館」を増床しオープンいたしました。グループホーム亀ヶ崎は、平成26年に開設しており、合わせて18床となりました。住み慣れた地域で、馴染みのスタッフと共同生活をする中で、いつまでも元気に楽しく生活できますよう、今後も支援いたします。

ご利用者様へ更なる良いサービスを提供できるよう、これまで以上に、地域に開かれ、地域に愛され信頼される福祉を目指してまいります。今後ともご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

理事長挨拶

社会福祉法人 さくら福祉会

理事長 佐藤 正視

ホームの紹介

さくらホーム

平成8年開設



新年度がスタートしましたが、昨年を振り返ると、新型コロナウイルスが県内各地で発生し、施設でも感染予防に加え、ご家族様の面会制限や、行事の規模縮小等の対応を行つてきました。その為、ご利用者様は、ご家族様と会えない寂しさを感じたり、職員も、盛大な行事の開催ができる訳なさを感じる辛い一年でもありました。

節分では、「鬼は外」どころか、鬼と一緒に笑顔でツーショット。今年も無病息災を願いながら豆まきを行いました。さくらホームでは、毎年ひな人形を飾りお祝いします。人形の前の写真撮影では、なぜか皆さん「すまし顔」になり、人形に負けない美しさでした。

他にも、芋煮会・新年の書初め・ぽた餅作り等、季節に応じて行事を開催する事で、ご利用者様の沢山の笑顔を見渡すことができましたので、今回その一部をご紹介させて頂きます。

クリスマス会では、サンタクローバーからプレゼントを手に、童心に返った表情でした。おやつのクリスマスケーキには満面の笑みを見せてくださいました。

今年こそは何とかご家族様・ボランティアの方々と、楽しい時間を過ごせる事を願い、ご利用者様と共に、日々元気に過ごしていきたいと思

います。さくらホームでは、毎年ひな人形を飾りお祝いします。人形の前の写真撮影では、なぜか皆さん「すまし顔」になり、人形に負けない美しさでした。

他にも、芋煮会・新年の書初め・ぽた餅作り等、季節に応じて行事を開催する事で、ご利用者様の沢山の笑顔を見渡すことができましたので、今回その一部をご紹介させて頂きます。

クリスマス会では、サンタクローバーからプレゼントを手に、童心に返った表情でした。おやつのクリスマスケーキには満面の笑みを見せてくださいました。

今年こそは何とかご家族様・ボランティアの方々と、楽しい時間を過ごせる事を願い、ご利用者様と共に、日々元気に過ごしていきたいと思



さくらホーム広野

平成16年開設

皆様には、日頃より施設運営にしっかり支援ご協力を賜り大変感謝申しあげます。昨年度に引き続き、新型コロナ感染が世界的に発生し先が見えず、気が休まることがない日々を過ごされていると思います。施設ではご利用者様、職員に対してワクチン接種を計画的に行っていく予定です。コロナ感染を発生させないように、予防と健康管理をしっかりと行っていきたいと思います。

昨年度の行事はクリスマス会、お屠蘇振る舞い、節分、桃の節句等を縮小して少しでも季節を感じていただけるように実施しました。

また地震や水害等の災害に備え、避難誘導訓練を実施し、一階のご利用

者様を二階へ誘導する訓練をしました。今後も職員の防災に対する意識向上に努めていきたいと思います。

介護業界では人材不足の状況の中、当施設では令和3年1月より、中国から2名の技能実習生を受け入れております。日本社会でのルールや日本語と介護技術を研修中です。職員も改めて自分自身の介護力を振り返ることができ、お互い勉強になります。サービスの質の向上を目標に、一人ひとりスキルアップを目指していきたいと思います。

令和3年3月より、二階の各居室に見守り介護ロボット「眠りスキンケア」を導入しました。ご利用者様の状態観察を含め、安全対策を強化しております。

最後に、ご利用者様、ご家族様の声をしっかりと受け止め、安心して施設生活が送れるように支援していくたいと思います。

さくらホーム山形

平成24年開設



皆様にはさくらホーム山形の運営に特段の御支援・御協力を頂き感謝申し上げます。

建設時は東日本大震災の被害も甚大で社会生活もままならない困難な状況でありましたが、関係各位の御尽力により2012年4月1日さくらホーム山形はオープンいたしました。

10年目を迎える周辺地区は住宅・商業施設・医療施設の増加も顕著で若い息吹の感じる地域となりました。

さくらホーム山形は昨年7月の集中豪雨の際には山形市の要請を受け地域の緊急避難所としての役割を果たさせて頂きました。これからも地域のライフラインとしての責務も担っていきたいと思います。

また、昨年はペトナムの技能実習生3名がさくらホーム山形の職員の

仲間入りをしました。明るく真面目でひたむきな仕事はご利用者様からもおかげさまでご好評いただいております。

当施設はご利用者様・ご家族様・地域とのふれあいと交流をオープン以来大切にしてきましたが、新型コロナウイルスの感染拡大により感染防止の観点からやむを得ず、昨年末よりご利用者様との面会を全面禁止（緊急の所用によるやむを得ない場合除く）とさせて頂いております。皆様にはご心配やご不便をお掛け致しましたが、さくらホーム山形職員一同はご利用者様の快適な生活が維持できるよう、充分な対策をして一日も早い終息を念じ努めてまいりますので、引き続き皆様の御支援と御協力を宜しくお願い致します。



昨年度は新型コロナウイルス感染症が世界的に流行し、閉塞感に苛まれた一年となりました。当施設においても感染拡大防止の観点から面会方式をテレビ電話を使用しての「オンライン面会」という形で対応させていただいております。直接面会が出来ない状況でありますことに關して、ご家族の皆様には大変ご心配とご迷惑をおかけしております。今年度も様々な制限の中での「オンライン面会」を継続させていただきます事をご了承ください。

施設内での活動では規模を縮小し季節行事を催しました。12月にはサンタクロースやトナカイに扮した職員が各ユニットを回りバルーンアートのプレゼントとケーキを提供させていただきました。限られた中でもご利用者様に楽しんでいただけるよう綿密な打ち合わせを繰り返し実施し、当日は3密を避け衛生管理の徹底の下で開催する事が出来ました。試行錯誤の日々が続きますが、ご利用者様に楽しみを感じていただけるよう更なるサービスの質の向上に努めてまいります。

今年度も全国各地で新型コロナウイルスの感染が拡大しており、山形県におきましては昨年度末から独自に山形市と寒河江市にて緊急事態宣言が発令されるなど緊迫した日々が続いております。ご利用者様の体調管理にこれまで以上に留意し、笑顔が溢れ楽しんで生活を送っています。職員一同心掛けて精進しているので、今後とも変わらぬご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願ひ申し上げます。



さくらホーム天童

平成28年開設



介護事業所の紹介

多機能 さくら住吉町

酒田市住吉町3-32 平成19年開設

平成19年6月の開設以来、地域に根差した事業所として皆様に支えられて来ました。

これからも、ご利用者様の顔なじみのご近所さんやお店との関わりを持ちながら、ご自宅での生活が継続できるよう、そして、地域の方にいつでも気軽に立ち寄っていただける事業所になるよう、職員一同努めていきたいと思います。



多機能 さくら松山

酒田市字西田12-5 平成19年開設

多機能さくら松山は、四季の変化を楽しめる自然に囲まれ、明るく家庭的な雰囲気の中で、ご利用者様が喜びと生きがいを持って過ごせる場を提供できるよう、日々力を注いでおります。

ご利用者様と心を通い合わせ、多くの笑顔を引き出せるように工夫を凝らし、一人ひとりの思いや願いに寄り添った支援を続けていきたいと思います。



多機能 さくら若浜

酒田市若浜町19-26 平成20年開設

「心に通うよりそえる家づくり」「地域から頼られる家づくり」の理念を基に、ご利用者様一人ひとりの笑顔にあふれる事業所を目指しております。「おはようさん！こごさ来るどゆっくりする～!!」柔軟な対応ができる多機能の特性を活かし、これからも皆様に愛されますよう、職員一同精進してまいります。



「通い」「泊り」「訪問」の3つのサービスを24時間365日提供

多機能さくらは、定員25名(村山のみ29名)の登録制となっております。登録していただいたご利用者様に「通い(デイサービス)」を中心に、「宿泊(ショートステイ)」「訪問(ホームヘルプ)」を組み合わせて、24時間365日サービスを提供いたします。3つのサービスを、同一事業所、馴染みの職員が行うため、安心してご利用いただけます。

*「通い」…1日15名(村山18名)まで 「宿泊」…1日9名まで

多機能 さくら広野

酒田市広野字末広105-5 平成19年開設

多機能さくら広野では、「ゆっくり、一緒に」を基本姿勢として、日々の生活のお手伝いをさせていただいております。

これからも、ご利用者様に笑顔で過ごしていただけるよう、また、地域の皆様の力になれるよう、新型コロナウイルス対策を行いながら支援させていただきます。



多機能 さくら東泉

酒田市東泉町6-1-9 平成20年開設

多機能さくら東泉では、「いつも敬う心と感謝の気持ちで、一人ひとりの支援をさせていただきます。一人ひとりのご利用者様をよく理解し、ご利用者様が最もふさわしい生活が送れるよう支援します。」を理念とし、ご利用者様が住み慣れた地域・自宅での生活ができるだけ長く続けられるよう、これからも支援させていただきます。



小規模多機能型居宅

多機能 さくら遊佐

遊佐町遊佐字南大坪12-5 平成22年開設

多機能さくら遊佐は平成22年4月に開設し、12年目を迎えました。ご利用者様が住み慣れた地域で、いつまでも暮らせるようにとお手伝いさせていただいております。

新型コロナウイルスにより生活に影響も出ていますが、ご利用者様の笑顔が見られるよう、地域の皆様と協力しながら職員一同頑張っていきたいと思います。



多機能 さくら平田

酒田市砂越緑町4-2 平成22年開設

多機能さくら平田では「ゆったりともに明るく元気にな」を理念に挙げ、住み慣れた地域で自立して生活できるよう支援しております。道路を挟みグループホームみどりがあり、ご利用者様の状態が変わっても継続してサービスが提供できるよう、協力体制も充実しております。安心してご利用いただけるよう日々邁進してまいります。



多機能 さくら村山

村山市大字富並1469-9 平成25年開設

多機能さくら村山は、さくら福祉会の小規模多機能型居宅介護事業所の中で唯一、定員が29名の事業所です。広いフロアには、毎日多くて18名のご利用者様と、職員の笑い声が絶えることがありません。冬はとても雪が多いですが、春には隣接するグラウンドの桜が見事に咲き誇ります。季節を目や肌で感じられる事業所です。



多機能 さくら亀ヶ崎

酒田市亀ヶ崎5-4-11 平成20年開設

多機能さくら亀ヶ崎では、ご利用者様の状態や要望に合わせて、通いや宿泊、訪問を柔軟に組み合わせてサービスを提供しております。ご利用者様が一人ひとりほっとする暮らしを提供し、住み慣れた地域で楽しみを持って暮らすことが出来るよう支援していきます。

これからも地域に根付いた事業所を目指し、職員一丸となり頑張っていきたいと思います。



多機能 さくら余目

庄内町余目字矢口77-1 平成22年開設

ご利用者様やご家族様の笑顔や感謝の言葉に支えられ、おかげさまで、多機能さくら余目も開所して12年目になりました。

庄内町の皆様が、慣れ親しんだ地元で長く暮らしていくように、時間や内容等、柔軟な介護サービスを提供しています。庄内町で介護にお困りのことがあれば、いつでもご相談下さい。



多機能 さくら鶴岡

鶴岡市西新斎町3-10 平成23年開設

多機能さくら鶴岡は、平成23年11月の開所以来、ご利用者様、ご家族様、地域の皆様に支えられ10年目を迎えました。心より感謝申し上げます。ご利用者様に関しては、できることを活かし役割を持って過ごしていただけるよう日々、支援を行っています。これからも、笑顔が多く引き出せるよう、工夫し取り組んでいきたいと思います。



業所の紹介

さくら 介護予防センター

平成19年開設



介護予防センターさくらでは、現在新型コロナウイルス対策として、検温、手洗い、うがい、アルコール消毒を職員一丸となつて徹底しています。

また、定期的な換気はもちろんのこと、ご利用者様にご迷惑をかけない程度に館内の空気が常に循環されるよう窓を数か所常時閉鎖しております。

さらに、アルコール消毒をしていましたが、感染予防に取り組んでおりますので、これから温かい季節を迎えるにあたり、皆様のご利用を職員一同心からお待ちしております。

体にとっても良い健

康茶、冷たい飲み物も多数ご用意しております。リハビリ、運動はもちろんのこと、たくさん飲んで体の中からも健康を作りましょう。

用を戸惑っている方もたくさんいらっしゃるかと思います。当センターでは出来る限りの感染予防に取り組んでおりますので、これか

ら温かい季節を迎えるにあたり、皆様のご利

用を職員一同心からお待ちしております。

さくら広野では館内清掃・車両拭き上げの徹底、更には大型空気清淨機を新設することで、なるべくご利用者様が安心して来所できることを企画しました。多様のお弁当を吟味し寿司はいいの」「本職の作る卵焼きは美味しい」等々、少なからず会話のタネにもなっています。

今年で開所14年目を迎えた介護予防センターさくら東泉では、開所当初より毎年たくさん行事やレクリエーションを開催してきました。しかし昨年からコロナの影響で、エーションを開催してきました。

新年度も今まで以上に皆様の健康増進に寄与できるよう努めています。

この方、また、新規利

さくら広野 介護予防センター

平成16年開設



「お取り寄せ弁当の日」



コロナ感染症の流行から一年が経ちました。依然終息には遠い状況ではありますが、さくら広野では館内清掃・車両拭き上げの徹底、更には大型空気清淨機を新設することにより、なるべくご利用者様が安心して来所できることを企画しました。多様のお弁当を吟味し寿司はいいの」「本職の作る卵焼きは美味しい」等々、少なからず会話のタネにもなっています。

今年で開所14年目を迎えた介護予防センターさくら東泉では、開所当初より毎年たくさん行事やレクリエーションを開催してきました。しかし昨年からコロナの影響で、エーションを開催してきました。しかし昨年からコロナの影響で、エーションを開催してきました。

新年度も今まで以上に皆様の健康増進に寄与できるよう努めています。

この方、また、新規利

さくら東泉 介護予防センター

平成20年開設



皆様には、施設の運営に日頃より多大なご理解とご協力を賜り感謝申しあげます。



今年で開所14年目を迎えた介護予防センターさくら東泉では、開所当初より毎年たくさん行事やレクリエーションを開催してきました。しかし昨年からコロナの影響で、エーションを開催してきました。

新年度も今まで以上に皆様の健康増進に寄与できるよう努めています。

この方、また、新規利

ンを月に4~5回行っています。とても好評であり、ご利用者様からは「次はある店のお弁当を食べたい」とおっしゃっています。これからもコロナ禍の中、ご利用者様からお弁当を食べたい」と要望が増えておりま

す。これからもコロナ禍の中、ご利用者様からお弁当を食べたい」と要望が増えておりま

す。これからも地域の皆様に、必要とされ安心してご利用頂けるようになります。

これからも地域の皆様に、必要とされ安心してご利用頂けるようになります。

これからも地域の皆様に、必要とされ安心してご利用頂けるようになります。

通所介護事

さくらの里

介護予防センター

平成21年開設



介護予防センターさく
らの里は平成21年に
開所し、今年度で13年
目を迎えました。昨年
からコロナ禍の影響を
受けて、外出レクリ
エーションやボラン
ティア企画などが出来
ない状況であり、ご利用
者様には大変ご不便
をおかけしております。
この状況の中でも
感染症対策に取り組み
ながら、ご利用者様に

有意義な時間を提供で
きるよう職員一同努
めていきたいと思いま
す。

当事業所では、春に
なるとご利用者様と職
員が一緒にプランター
へ花苗を植えていま
す。掲載されている写
真は去年の写真になり
ますが、今年こそは行
いたいと考えております。
でも季節感を味わって
いただけるような行事
を企画していきたいと
考えております。



介護予防センターさ
くら山形は今年で10年
目を迎える事となりま
した。ご利用者様・ご家
族様・地域の皆様・関係
各位のお陰と深く感謝
いたします。

昨年度は、新型コロ
ナウイルスの影響によ
る「新しい生活様式」の
中で検温・手洗いうが
い消毒・こまめなフロ
ア換気等感染対策に
しっかりと取り組んでき
ました。

今年度もご利用者様
には、他利用者様との
会話や食事・運動や入
浴を通して、在宅生活
に変化を、送迎時の車
窓・レクリエーション

やフロア装飾により四
季の移ろいを感じてい
ただき、有意義な日々
を過ごしていただける
サービス提供を、多職
種チーム一丸となって
目指していきたいと思
います。

コロナ禍ではあります
が、安心・安全を念頭
に目の前の事を着実に
進め成長をして、これ
からもご利用者様との
笑顔の輪を広げていき
たいと思っております。

介護予防センターさ
くら山形のご利用を職
員一同心よりお待ちし
ております。



かほくの家

平成23年開設



新型コロナウイルス
の影響により、例年と
違い、なかなか外に行
くことが難しい状況で
あるため、室内で行え
る活動が中心となっ
ております。さくらの家

かほくでは、家庭的な
やフロア装飾により四
季の移ろいを感じてい
ただき、有意義な日々
を過ごしていただける
サービス提供を、多職
種チーム一丸となって
目指していきたいと思
います。

また、月に数回では
ありますが、季節を感
じられるようなおやつ
を提供しております。
「今日は何の日?」「お
いしいねえ」等の会話
や、職員が一丸となり
作成しております。

季の移ろいを感じてい
ただき、有意義な日々
を過ごしていただける
サービス提供を、多職
種チーム一丸となって
目指していきたいと思
います。

また、月に数回では
ありますが、季節を感
じられるようなおやつ
を提供しております。
「今日は何の日?」「お
いしいねえ」等の会話
や、職員が一丸となり
作成しております。



スタッフからのお情報発信

特別養護老人ホーム
さくらホーム山形

介護主任

高橋 祐司



さくらホーム山形に入職し、4月で3年目を迎え、この度介護主任を務めさせて頂く事になりました。さくらホーム山形での経験は浅く不安はありますが、「利用者様・ご家族様を初め、上司・職員より支えて頂き精進してまいります。「さくらホームに来て良かった」と、おっしゃって頂ける様に、安心・安全な介護の提供、楽しくて頂ける行事等を行って「利用者様が笑顔で生活できるように」努めてまいります。至らない点も多々あるかと思いますが、今後ともご指導の程よろしくお願ひ致します。

短期入所生活介護事業所
さくらホーム山形

介護主任
菅井 裕之



4月よりショートステイの介護主任を務める事となりました。
「利用者様がその人らしく生活し、笑顔で過ごされる事をどこまでも支援します」というさくら福祉会の理念を体現できる職員であり続け、また、職員一人一人が介護の意識を高く持ち、敬う心と感謝の気持ちを持つて、「利用者様が明るく楽しい生活が送れるよう、職員一丸となつて精一杯努めてまいりますので、今後ともよろしくお願い致します。

さくらレンピ

春を代表する「筍」。

栄養素である「チロシン」というたんぱく質を構成する成分には脳のエネルギー源であるブドウ糖と合わせると効率よく吸収する効能があります。

また、アミノ酸となるシユウ酸もカルシウムを多く含む食材と合わせることでシユウ酸自体の吸収を抑制するので食べ合わせとしておすすめです。

今回紹介する「筍と桜エビの炊き込みご飯」は筍の栄養素を効率よく吸収して、脳活性化に役立つレシピとなっています。ぜひご賞味ください。

◆作り方◆

- ① 米はどいでざるに上げ、約30分水気をきつておく。
- ② たけのこは薄切りにする。
- ③ 葉ネギは小口切りにきつておく。
- ④ 炊飯器の内釜に①とAを入れ、水(分量外)を1合の目盛りまで注いで全体を混ぜ合わせ、②と桜えびを平らにのせて普通に炊く。
- ⑤ ④が炊き上がったら約10分蒸らし、少量の万能ねぎを加えて風味を加える。
- ⑥ 塩で好みの味に調整、万能ねぎを散らして出来上がり。

あとがき

春光うららかな好季節となりました。広報さくら春号をご覧頂きありがとうございました。

昨年度は新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、さくら福祉会におきまして、「面会等制限させて頂いた中、皆様にはご心配やご迷惑をおかけし大変申し訳ございません。例年催されておりました季節毎の行事につきましても、感染拡大予防ガイドラインに則り、限られた中ではありますが規模を縮小し開催する事が出来ました。

今年度も当法人では感染予防を徹底しつつ更なる良いサービスを提供しご利用者様に楽しみながら生活して頂けるよう職員一同邁進してまいります。

当法人へのご意見やご要望などがございましたら、お気軽にお聞かせください。

★新品・物品寄贈(順不同)

・若松 俊也 様

・寺岡 久之 様

・セルポール工業株式会社 様

・齋藤 甚吉 様

・渡会 一二 様

・阿蘇食品株式会社 様

・山形県社会福祉法人経営者協議会 会長 柳生法雄 様

★ボランティア
・高橋 翼 様

・寺岡 久之 様

ありがとうございました

令和2年11月～令和3年4月

社会福祉法人 さくら福祉会

〒999-6851 山形県酒田市中牧田字丸福171番地 TEL.0234-62-2941 FAX.0234-61-4016
<http://www.sakura-welfare.jp/> E-mail:sakurahome-soudan@sakura-welfare.jp

発行日/令和3年5月1日

Sakura
Fukushikai